

SHELAJ LEJÁ:

En esta porción de Torah, se nos enseña como el Eterno "envió de su parte" a príncipes de cada tribu a reconocer la tierra que les había prometido entregar.

Mandó uno de cada tribu, pero quiero poner mi atención a dos de ellos:

Núm 13:8 de la tribu de Efrayim, Hoshea el hijo de Nun;

Y de la tribu de Yahudah (Juda):

Núm 13:6 de la tribu de Yahudáh, Kalev el hijo de Yefuneh;

De estas dos tribus: Juda y Efrayim, se habría de llenar "toda la tierra", llegarían a estar en "todas las naciones de la tierra"....

De todos los enviados, solo a uno, Hoshea (Oseas) de la tribu de Efrayim se le cambió de nombre:

Núm 13:16 Estos son los nombres de los hombres que Moshe mandó a reconocer La Tierra. Moshe dio a Hoshea el hijo de Nun el nombre de Yahoshúa (Josué).

Es maravilloso ver que los "únicos" que trajeron buenas noticias al pueblo luego de que por 40 días recorrieron y espionaron la tierra prometida fueron estos dos: Yahoshúa (Josué) y Caleb (Kaleb), siendo Yahudah (Juda) y Efrayim (gentilidad) los que agradaron a YHWH...

Estos llegaría a conformar con el paso de los siglos tanto la "Casa de Juda" como la "Casa de Efrayim/Israel/gentilidad"....

Llegaron a un lugar llamado "Hebrón" que significa:

H2275

הַבְּרִית

Kjebrón

de H2267; sede de asociación; Jebrón, un lugar en Palestina, también nombre de dos israelitas:- Hebrón.

Y esto de la raíz:

H2267

הַבְּרִית

kjéber

de H2266; sociedad; también conjuro:- compañía, encantador, encantamiento, espacioso, mago.

Allí en Hebrón encontraron un Valle que llamaron "Eshkol":

Núm 13:23 Ellos llegaron al Valle de Eshkol; y allí cortaron una rama que tenía un racimo de uvas, la cual cargaron en una vara entre dos de ellos; ellos también cogieron granadas e higos.

Núm 13:24 Y ellos llamaron a ese lugar el Valle de Eshkol (racimo), a causa del racimo que los hijos de Yisra'el cortaron allí.

Eshkol:

H812

אֶשְׁכּוֹל

Eshkol

lo mismo que H811; *Eshcol*, nombre de un amorreo, también un valle en Palestina:- Escol.

de la raíz:

H811

אֶשְׁכּוֹל

eshkól

o אֶשְׁכּוֹל eshkól; probablemente prolongado de H810; *racimos de uvas u otra fruta:- racimo.*

Y de la raíz:

H810

אֶשְׁכָּה

eshék

de una raíz que no se usa (que probablemente significa *amontonar*); *testículo (como protuberancia):- testículo.*

Reuniendo todos los distintos significados tanto de Hebrón como de Eshkol, podemos decir:

Que los mensajeros de YHWH llegaron a un lugar en donde encontrarían la "asociación, la sociedad" necesaria para llevar a cabo la obra del Eterno en la tierra que les había prometido, y que allí "fructificarían", allí llegarían a ser como "sarmientos, como racimos", allí llegarían a dar "mucho fruto en forma de descendencia, por eso el significado de la raíz primaria: "testículos", porque su zera, su semilla, su sperma, su progenie llegaría a ser como "grandes racimos"....

Pero cuidado, porque también el significado de "Hebrón" es en la parte negativa:

“Encantador, encantamiento, mago”

Hebrón le fue dada por heredad a Kalev, de la tribu de Juda:

Jos 14:13 Yahoshúa lo bendijo y le dio Hevron a Kalev el hijo de Yefuneh como su herencia.

En Hebrón que también se llamaba Kiriat Arba habitaban los Anaceos que eran “gigantes”

Jos 14:15 (Hevron antes se llamaba Kiryat-Arba; este Arba fue el hombre más grande entre los Anakim.) Entonces La Tierra tuvo descanso de la guerra.

Núm 13:33 Vimos los gigantes [nefilim], los hijos de Anak, que eran de los gigantes; ¡para nosotros, por comparación, lucíamos como langostas, y lucíamos así para ellos también!

Estos hijos de Anac, eran descendientes de aquellos 200 “vigilantes o hijos del cielo” que descendieron en el Monte Hermón según Enoc y tomaron para si mujeres de las mas bellas de entre los hombres, dando a luz gigantes de 3000 codos.

Estos “vigilantes” o Malajim caídos, enseñaron muchas cosas a las mujeres que tomaron, y dice Enoc que de las cosas que enseñaron estaban los “encantamientos, los conjuros, la magia, la hechicería”

Estos descendieron en el Monte “Hermón” que separa Israel, Libano y Siria y que también es conocido como Monte Sion.

Deu 4:48 desde Aroer, que está a la orilla del valle del Arnón, hasta el monte Sion, es decir, Hermón,

Luego del diluvio, todavía habían descendientes de estos gigantes, pero ahora habitaban Hebrón, y de ese territorio tomó posesión Juda.

Hasta hoy, todavía hay influencias de “hechicerías” en el territorio de Juda, baste un ejemplo actual:

En las vísperas del Yom Kippur o día de la expiación, los judíos “sacrifican los varones gallos y las mujeres gallinas”, a los cuales dan tres vueltas sobre sus cabezas diciendo:

“Este es mi cambio, este es mi sustituto, esta es mi expiación”!!

Oiga hermano, un acto de verdadera “hechicería”, en un acto ridículo en el que substituyen al único sacrificio expiatorio: “Yeshua haMashiaj”, nuestro Cordero, y no nuestro “gallo o gallina”

Jeremías profetizó sobre las “herejías” que le agregarían los judíos a la “única Torah”, la escrita dada por YaHWeH a Moshe en el Sinai, dentro de ellas lo descrito anteriormente:

Jer 8:8 ¿Cómo pueden decir: "Somos sabios; la *Toráh* de *YHWH* está con nosotros," cuando, de hecho, la pluma mentirosa de los escribas la ha convertido en falsedades?

Pero sigamos analizando el Valle de Eskol:

A pesar de ver esto maravilloso, y de un fondo profético muy profundo hacia el futuro, se amedrentaron porque vieron este "racimo= Eshkol" en un "Valle", y vea aca que es un valle:

H5158

נַקְיָל

nákjal

o (femenino) נַקְיָלָה nákjla (Sal 124:4); o נַקְיָלָה nakjalá (Eze 47:19; Eze 48:28); de H5157 en su sentido original; *arroyo*, espec. *torrente de invierno*; (por impl.) *valle* (angosto, en el cual corre un arroyo); también *pozo* (de una mina):- arroyo, cañada, río, torrente, valle.

"Un valle angosto, estrecho por donde corre un arroyo"...

No estaba la "bendición" en un campo abierto, en un terreno plano, en un lugar de fácil acceso...NO!!

Estaba en un lugar "estrecho", de difícil acceso, en un lugar "lleno de dificultades"....

Cuando medito en esto, inmediatamente viene a mi mente la experiencia de Elijah (Elias), al cual manda el Eterno que luego de cerrar los cielos para que no llueva ante Ajav, lo lleva a "escondarse" en el "vadi Kerit" (valle de Kerit), aca la palabra Vadi se traduce:

H5158

נַקְיָל

nákjal

o (femenino) נַקְיָלָה nákjla (Sal 124:4); o נַקְיָלָה nakjalá (Eze 47:19; Eze 48:28); de H5157 en su sentido original; *arroyo*, espec. *torrente de invierno*; (por impl.) *valle* (angosto, en el cual corre un arroyo); también *pozo* (de una mina):- arroyo, cañada, río, torrente, valle.

"La misma palabra usada para el "valle de Eshkol"!!!

De aca entendemos que "Los racimos, la fructificación" Nunca será "Fácil"!!!

Cuando esa brajá (bendición) viene del Eterno, porque en el mundo a diario vemos personas que "fructifican" que todo les sale ok, sin ninguna dificultad, que a lo que a otros les cuesta toda una vida, a estos "todo" se les facilita, pero ojo, que no "todo lo fácil, es sinónimo de braja de Elohim"!!

El fructificar para el Eterno, el dar zera agradable a YHWH será en medio de:

"Estrechez, en medio de una vida angosta, difícil, en medio de oposiciones, de vituperios, de burlas, y de escarnios: "Habremos de fructificar" si llegamos a "Eshkol", si llegamos a la dimensión de "La asociación, de la sociedad, de la unificación, si llegamos a Hebrón"!!!!

Hoy, estudiando esta porción, creo el Ruah me abrió el entendimiento y comprendí que espiritualmente el pueblo del Eterno está llegando a Hebrón, lugar en donde se va a "asociar", pues "Juda e Israel/Efrayim/gentilidad" estan por "unirse, unificarse" hacer de dos varas, una sola (Yejeskel 37).

Pero quiero dejar claro que la asociación o unidad No se dará entre la gentilidad y el Israel Nación.....

La asociación será entre el "remanente" de Iehuda y el "remanente" de Israel/Efraim pero ambos con algo clave, fundamental: la emuná en Yeshua haMashiaj y la obediencia a Torah vivificada por el Ruah haKodesh!!

Allí al "asociarse, al unificarse: "Fructificará, se convertirá en "Un grande Racimo, en un grande Eshkol" que tendrá que ser llevado "no por una sola persona" como un Pastor cristiano que "sojuzga al pueblo" y lo quiere gobernar a su antojo, aun si es necesario para eso, manipulándolo y llenándolo de temores y miedos....No, Eshkol tendrá que ser llevado por "varios" porque será un grande racimo, el peso será mucho para una sola persona...

"El pueblo está llegando al Valle de Eshkol", está llegando y entrando a un "lugar estrecho, de aflicción, de persecución", pero así mismo un lugar de "fructificación", una dimensión en donde nuestros "hijos" se multiplicarán como la zera que da su fruto....

Pero así mismo un tiempo cuando Yeshua restaurará la verdadera función de los cinco Ministerios que el instituyó en Efesios 4:11:

Efe 4:11 Y El estableció algunos, shlijim; y algunos, neviim; y algunos, Mebasrim; y algunos, roehim y morim;

Efe 4:12 Para el perfeccionamiento de los kidushim Yisraelitas, para el mitzvoth del servicio, para la reedificación del cuerpo de Moshiaj:

Efe 4:13 Hasta que todos nosotros vengamos a la unidad de la emunah nacional, y al pleno da'at del Hijo de יהוה, a un hombre maduro y

perfecto, conforme a la misma medida y la misma estatura de la plenitud que Moshiaj tiene en Sí Mismo:

"La verdadera emunah (fe) como pueblo, la unidad que llegarán a tener Juda con Israel, se logrará cuando los Ministerios trabajen "en Ekjad" en unidad, y no como hoy que cada uno de los llamados "Ministros" cristianos "lleva agua a su propio molino", y entre ellos nunca logran ni lograrán ponerse de acuerdo: pentecostales contra bautistas, y estos contra Metodistas y estos contra Centro Americanos y estos contra Luteranos etc, etc,etc....

Hermano, Yisraelita, esta llegando el tiempo en que llegues al Valle de Eshkol, y allí fructifiques en medio de tribulaciones y aflicciones, porque cuando des el fruto pedido por YHWH, se estará "restaurando el Reino de Yisrael" para el pronto retorno de nuestro Adon Yeshua HaMashiakj!!!

No le temas a las aflicciones, estrecheces...no le temas al Valle al cual entrarás:

Hch 14:21 Después de proclamar las Buenas Noticias en esa ciudad y de convertir a muchos en *talmidim* , regresaron a Listra, Iconio y Antioquía,

Hch 14:22 fortaleciendo a los *talmidim*, alentándoles a que permanecieran fieles a la fe, y recordándoles que es a través de pasar grandes tribulaciones que entramos en el Reino de YHWH.

El tiempo del día de la Angustia de Iaaqov está llegando rápidamente, el día de la ira de YHWH llega como caballos en estrepitosa carrera, y en medio de ese tiempo, vendrá la "asociación, vendrá la consumación de la completa unidad, del Ekjad total, tanto de Yahudah como de Israel", para que nuestro MarYah Yeshua, gobierne esa unión, convertida en "La Casa de Ya'acov" conforme lo escrito en Lucas 1:31-32...

El Nabi Tzefaniah/Sofonias, nos advierte en relación a ese día:

Sof 2:3 Busquen a YHWH, todos los humildes en La Tierra, ustedes que ejercitan su justicia; busquen rectitud, busquen humildad pueden ser escondidos en el Día de la ira de YHWH.

Según el Nabi Miqueas, YHWH demanda de ti:

Miq 6:8 O hombre, ya se te ha dicho lo que es bueno, lo que YHWH demanda de ti no más que actúes justamente, ames la misericordia y estés listo para caminar con tu Elohim.

Vea lo que nos dice Tzefaniah:

Sof 3:11 Cuando ese Día venga, no estarás avergonzado de todo los que has transgredido contra Mí, cometiendo maldades contra mí; porque entonces Yo removeré de entre ustedes aquellos de ustedes que tienen gozo en la arrogancia; ya no estarán llenos de orgullo en mi Monte *Kadosh*.

Sof 3:12 Yo te dejaré entre un pueblo pobre y afligido, que encuentra su refugio en El Nombre de YHWH."

Sof 3:13 El remanente de Yisra'el no hará iniquidad, y temerá al Nombre de YHWH, tampoco hablarán vanidades ni tendrán una lengua engañosa, no se encontrará en su boca ; porque ellos podrán contemplar y descansar, con nadie que los moleste.

Esta es la condición de mucho pueblo de Elohay:

2Cr 15:3 Por mucho tiempo Yisra'el estuvo sin el verdadero Elohim, sin *kohen* que pudiera enseñar, y sin *Toráh*.

2Cr 15:4 Pero cuando, en su aflicción, ellos se volvían a YHWH el Elohim de Yisra'el y lo buscaban, ellos lo encontraban.

2Cr 15:5 En esos tiempos la gente que iba y venía, estaba insegura.

Grandes dificultades afligían a todos los habitantes de las tierras,

2Cr 15:6 así ellos estaban destrozados en pedazos, nación contra nación y ciudad contra ciudad, mientras Elohim los afligía con todo tipo de aflicción.

2Cr 15:7 Pero tú, sé valiente, y no te abatas; porque tu trabajo será recompensado."

Esta es condición hoy tanto de Juda como de Efrayim/Israel:

1.-No tienen al verdadero Elohay, lo conocen con infinidad de nombres: Jehová, Dios, Cristo, Jesus, haShem, Adonay, Yahweh, Yahuwua etc, etc

2.-No hay un sacerdocio restaurado por lo que se le enseña al pueblo lo que cada persona cree entender y creer.

3.-El pueblo esta sin la torah, por el lado de Juda, con la Torah Oral o Talmudismo, por el lado de la gentilidad totalmente "sin Torah", es más les provoca "picazón" esa palabra porque la relacionan con "ley".

Pero viene el tiempo cercano, como lo fue en el pasado: Cuando el pueblo se vuelva con corazón sincero a YHWH y lo busquen, EL se dejará hallar del pueblo.

Pero tu aj, que has estado enseñando Torah a la gentilidad, o has estado llamando a retornar al shem verdadero y al Mashiaj Yeshua al pueblo Yahudim:

"NO DEJARÁS DE TENER GRANDE RECOMPENSA Y GRANDE GALARDON"!!

Dan 12:3 Los maestros sabios resplandecerán como la pureza del cielo. Y los que han enseñado al pueblo a seguir el camino de Justicia brillarán por siempre como las estrellas.

"El Camino de Justicia es Torah"!!!

El que guie a otro a Torah y así enseñe:

Será llamado "Grande en el Reino de YaHWeH"!!!!

Hermano Yisraelita, levanta tu rostro, porque el tiempo de tu redención está llegando!!!!

Shalom a todos...

Elishua ben Yisrael (César Garavito)

Guatemala